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(Se abre la sesión a las 10 horas y 2 minutos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señorías, buenos días. Se abre la sesión del pleno del día 18 de 

noviembre. Empezamos, señorías, como es costumbre, en tanto que no hay cuestiones preliminares, 

con las preguntas de respuesta oral. Como saben, y según establece el artículo 193 del Reglamento, 

cada pregunta no podrá exceder de seis minutos, repartidos entre el diputado que la formula y el 

miembro del Gobierno que la contesta. Comenzamos, señorías, con las preguntas dirigidas a la 

presidenta del Gobierno. 

 

PCOP-1245(XII)/2021 RGEP.18296. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Alonso Alonso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta si considera justificados los contratos de 

emergencia realizados. 

Para ello toma la palabra la señora Alonso, del Grupo Parlamentario Unidas Podemos. 

La Sra. ALONSO ALONSO (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. ¿Considera, señora 

Ayuso, justificados los contratos de emergencia en la Comunidad de Madrid? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Muy buenos días a todos. En primer lugar, rogaría que en esta ocasión me dejasen 

terminar la pregunta; en el pleno pasado fue imposible por culpa de los gritos y de la forma en que 

me estuvo tratando la oposición cuando estamos hablando, entre otras cosas, de algo tan importante 

como los fallecidos en la pandemia. 

Miren, todos los contratos en este procedimiento de emergencia han sido justificados y 

auditados, y gracias a ellos hemos realizado miles de contratos, que han servido, entre otras cosas, 

para traer mucho material, para levantar hospitales y para salvar vidas. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Señora Alonso, tiene la palaba. 

La Sra. ALONSO ALONSO (Desde los escaños.): Gracias. Mire, la semana pasada, una 

diputada de esta Cámara fue expulsada por la presidenta de la Asamblea por plantear si su hermano, 

señora Ayuso, se dedicaba a ir por los hospitales de la Comunidad de Madrid sugiriendo a qué tipo de 

empresas había que contratar... 

La Sra. PRESIDENTA: Señora diputada, ¡mal empezamos! Vamos a, por favor, tomar la 

palabra dentro de lo que es mantener la cortesía parlamentaria, a la que nos debemos todos los 

diputados. 
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La Sra. ALONSO ALONSO (Desde los escaños.): Disculpe, estoy planteando una cuestión 

que sucedió en el pleno pasado ¡y me está corriendo el tiempo! 

La Sra. PRESIDENTA: A la cuestión, señoría. 

La Sra. ALONSO ALONSO (Desde los escaños.): Ahora le pregunto yo directamente, y 

espero que me responda: ¿le consta algo de esto? Porque se ausentó durante el debate y tampoco 

vino a votar, y podría pensar alguien que tenía algo que esconder. Piense bien lo que va a decir, 

porque las respuestas de hoy pueden ser las imputaciones de mañana, ¡y solo hay que ver lo que le 

está sucediendo a la señora Esperanza Aguirre!, y, sabiendo la carrera que lleva el Partido Popular de 

la Comunidad de Madrid, que, presidente que entra, presidente que sale imputado, ¡piénsese bien lo 

que va a decir! 

Y, mire, hay datos que son innegables: que hay pocas empresas, que se están repartiendo 

estos contratos de emergencia a dedo...; de hecho, hoy conocemos, gracias a diario.es, que un amigo 

suyo de la infancia ha recibido un contrato de 1,5 millones durante este periodo de tiempo, y que, 

además, la propia Cámara de Cuentas ha dicho que 3 de cada 4 contratos de emergencia presentan 

irregularidades. 

Mire, señora Ayuso, solo la empresa de su hermano se ha llevado diez contratos, ¡diez 

contratos!, y cero explicaciones. La contratación de emergencia está claro que es una puerta abierta a 

la corrupción porque no tiene los mismos parámetros de control que la contratación ordinaria; por 

eso, ustedes están obligados a justificarlo, ¡a justificarlo!, y, además, a hacer públicos los contratos y 

toda la documentación, y ni una cosa ni la otra ha sucedido aquí, ¡se han aprovechado de esta figura 

excepcional y la han convertido en regla! 

Parecía un plan sin fisuras, pero se han encontrado con el problema de su guerra con el 

señor Casado; una guerra con el señor Casado en la que usted teme que le haga “un Cifuentes”, 

porque ya en Génova, 13, se dice que no son cremas, que son aviones y que son contratos 

fraudulentos, y, mientras usted sigue ignorando a la gente y usando el dinero público a su antojo, 

nosotras seguimos construyendo una alternativa desde lo municipal y desde lo cotidiano, desde Parla, 

desde Móstoles, desde Alcorcón..., haciendo política útil y cercana, con honradez y con diligencia. Esta 

comparación, su Gobierno, ¡no la aguanta!, y, si no acaban con usted los suyos, tenga muy seguro 

que lo va a hacer la ciudadanía en las... (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señoría. El mismo silencio del que ha disfrutado la señora 

Alonso lo disfruta ahora la señora presidenta del Gobierno, por favor. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Gracias, 

señoría. ¡Esa es la cuestión!, que al adversario se le combate en las urnas y no a través de querellas 

falsas, porque ya llevan ustedes 17, día a día, desde que soy candidata, intentando complicar la 

justicia. (Aplausos.) ¡Es ahí! 
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En el pleno pasado dimos detalle de todo el procedimiento de contratación y estuvimos 

demostrando cómo se ha gestionado con eficacia este periodo; es más, me gustaría ver si vamos a 

empezar a contrastar lo que han hecho en otras Administraciones, en otras comunidades, o en el 

Gobierno de España, para ver que lo hicimos de manera eficaz, y, como vieron que estaba pasando el 

pleno y que no conseguían su objetivo, que era señalar al Gobierno de la Comunidad de Madrid, 

¡tuvieron que reventarlo, señoría!, ¡y eso fue así! 

El procedimiento de emergencia nos ha permitido, a través de 5.210 contratos, sobre los 

que -créanme- no tengo nada que ver, una vuelta a clase segura, atender a los más vulnerables, 

intentar traer material sanitario en un momento en el que había bloqueo de abastecimiento en todo el 

planeta, hemos conseguido de esta manera proteger a los sanitarios, construir dos hospitales 

públicos, realizar millones de test..., y todo ha estado avalado, ¡todo!, por la Cámara de Cuentas. 

Señoría, ¡los datos que da no son ciertos!, y, además, esto ha estado colgado en el Portal de 

Transparencia; les animo a que ustedes lo vean. 

Lo que pasa es que ¡a ustedes les da igual, ya nos los han demostrado con el dolor de las 

familias, con las residencias, con los fallecidos durante la pandemia... ¡Es que parece que daban la 

espalda a los datos cuando yo se lo estaba intentando explicar el otro día!, y es que, según el 

Instituto de Salud Pública Carlos III, que no depende de la Comunidad de Madrid, la mortalidad en 

esta región ha sido de las más bajas, ¡y no me dejaron ni siquiera explicárselo! Creo que les da igual 

esto; lo único que les importa es politizar ese dolor y retorcer la justicia. Insisto, ¡17 ocasiones han 

tenido para intentar en los tribunales, una y otra vez, estar contra mí! 

Yo no he intervenido en mi vida en un solo contrato, no tengo ninguna relación laboral con 

mi familia, ¡y la Fiscalía del Supremo lo ha dicho muy claro! En la última intentona que ha tenido su 

compañera, la fracasada abogada que tiene a su lado, le han dicho, una y otra vez, ¡que yo no tengo 

ninguna relación laboral con mi familia! (Aplausos.) Y, si se informan por el Gara, por el... (Aplausos.), 

por La Tuerka..., lo que no van a ver es que la cúpula de su partido está investigada por blanqueo, 

por fraude y por falsificación documental, ¡ustedes y esa abogada! Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Para la formulación de la siguiente 

pregunta... ¿Quién me está pidiendo la palabra? 

La Sra. ALONSO ALONSO (Desde los escaños.): Pido la palabra porque se ha faltado 

gravemente... 

La Sra. PRESIDENTA: ¿Por qué artículo...? ¡No se atropelle!, ¡no se atropelle!, ¡serenidad! 

La Sra. ALONSO ALONSO (Desde los escaños.): ¡Me atropella usted a mí, señora 

Carballedo! (Aplausos.) ¡Me ha atropellado dos veces ya desde que ha empezado el pleno...! 

(Aplausos). 
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La Sra. PRESIDENTA: Señora diputada, no tiene la palabra; siéntese, por favor. 

(Aplausos.) (Protestas.) Señora portavoz, por favor, le he pedido qué artículo, no me lo dice... Voy a 

dar la palabra al Grupo Parlamentario Vox. ¡Dejen, por favor, de entorpecer la buena marcha del 

debate!; tienen obligaciones, señorías, y, en su caso, las tiene en el 35.3. Señoría, ¡siéntese, por 

favor!, ¡deje de entorpecer la buena marcha y de interrumpir, por favor, el debate! (Protestas). 

 

PCOP-1103(XII)/2021 RGEP.16446. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Monasterio San Martín, del Grupo Parlamentario Vox en Madrid a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, se pregunta si defienden desde este Gobierno la independencia 

de la justicia. 

Para la formulación de la pregunta tiene la palabra la señora Monasterio, del Grupo 

Parlamentario Vox. 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Buenos 

días, señorías. Mientras que ustedes aquí están en rifirrafes, otros en pugna en Génova, y otros en el 

revanchismo o en fiestas y saraos de pijamas... -por cierto, tipo la señora Oltra, cuyo marido es un 

supuesto, presunto, abusador de niñas...- (Fuertes protestas.) ¡Creo que podré decir esto aquí! Pues 

resulta que nos distraemos... (Protestas.), nos distraemos... 

La Sra. PRESIDENTA: Señorías, por favor, guarden silencio. (Protestas). 

La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): ¿Qué pasa aquí? (Pausa.) Nos 

distraemos de lo fundamental. Y es que tendríamos que estar atentos al tema sanitario, a datos que 

tenemos de incidencia y de contagios hoy en San Agustín de Guadalix..., ¡y estamos distraídos con 

otras cosas!; luego, ¡que no nos sorprendan los resultados de todo esto! 

Yo quería haber preguntado sobre otra cosa, pero, como no ha sido posible, vengo a 

preguntar sobre si defienden en este Gobierno la independencia de la justicia. Muchas gracias. 

(Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Buenos 

días, señora Monasterio. Efectivamente, si la justicia no es independiente, deja de ser justa. ¡Claro 

que creo en ella!, la considero fundamental en la defensa de nuestros derechos y libertades, además 

de ser uno de los tres poderes del Estado, y, por eso, el Gobierno de la Comunidad de Madrid 

promovió en la pasada legislatura una reforma para que la Asamblea no pudiera proponer el 

nombramiento de magistrados en el Tribunal Superior de Justicia de Madrid, y, aunque esto decayó, 

vamos a volver a recuperar esta iniciativa. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora Monasterio, su turno. 
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La Sra. MONASTERIO SAN MARTÍN (Desde los escaños.): Gracias, presidente. Suponía 

que me iba a contestar eso; pero, una vez más, el Partido Popular dice una cosa y hace la otra, 

porque lo que hicieron la semana pasada fue pactar con el Gobierno socialista, ¡con los comunistas!, 

el reparto de los candidatos del Constitucional y del Tribunal de Cuentas. Ya sabíamos que la izquierda 

quería controlar a los jueces para sacar a los golpistas, ya sabíamos que la izquierda quería controlar 

el Tribunal de Cuentas, ¡pero lo que no suponíamos es que el Partido Popular iba a entrar por ahí! 

(Aplausos). 

Y, claro, señora Díaz Ayuso, tiene usted sentado a su izquierda ¡al muñidor de todo ese 

pacto!; entonces, yo le pregunto: ¿respetan ustedes la separación de poderes? ¿Sí o no?, ¿sí o no? 

¡Porque han pactado ustedes y han votado ustedes al candidato de Enrique Santiago!, ¡el que 

defiende a las FARC!, ¡al del Partido Comunista!, ¡al de la izquierda más peligrosa! Y ¿dónde está 

Podemos? ¡Los del “sí se puede”!, ¡los del 15-M!..., ¡que han votado ustedes al candidato del Partido 

Popular! ¡Deben estar encantados sus votantes! (Aplausos.) ¡Deben estar encantados sus votantes! 

¡Estos son ustedes!, ¡los de la independencia de la Justicia! Entonces, yo, de verdad, necesito que 

ustedes se aclaren, que me digan qué defienden, que digan una cosa y la hagan, y lo único que pido 

es que Génova no le impida a usted pactar unos presupuestos con Vox, que son buenos para los 

madrileños, y los madrileños hoy lo que están esperando es que luchemos por su prosperidad. 

Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señoría. Miren, voy a hablar de mis competencias dentro de la Comunidad de Madrid; estando 

en el Parlamento autonómico, me veo obligada a ello. (Aplausos.) Créame que la amenaza a la 

independencia de la Justicia no está en nuestro Gobierno, está en el palacio de la Moncloa y en sus 

socios, que parte de ellos están aquí, que critican a cada institución que les recuerda dónde están los 

límites y que son los primeros que a los golpistas les conceden indultos, demostrando que en este 

país hay ciudadanos de primera y de segunda ante la ley. Un Poder Ejecutivo que, por cierto, está 

sometiendo a la Fiscalía General del Estado, que amordaza a la Abogacía General y que amenaza 

también ahora con controlar el Poder Judicial mediante cambios legislativos, por los que ha tenido que 

intervenir Europa. 

Nosotros lo que vamos a hacer es impulsar desde aquí la independencia en el nombramiento 

de jueces en el Tribunal Superior de Justicia de Madrid, y también dotando a los profesionales de la 

Administración de Justicia de las mejores herramientas; por eso, para ellos, en Recursos Humanos 

vamos a destinar 316 millones más en estos presupuestos, ¡que ojalá tengamos pronto porque es 

bueno para todos los ciudadanos!, y también relanzando la Ciudad de la Justicia para reagrupar sedes 

dispersas, muy anticuadas, que actualmente están trabajando en estas circunstancias en toda la 

ciudad. De esta manera vamos a mejorar la atención al ciudadano, pero también el trabajo del 

personal de Justicia; se va a tratar de la mayor infraestructura judicial del sur de Europa. 
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También lo que vamos a hacer gracias a esta infraestructura es llevar nuevos servicios a 

Valdebebas y vamos a impulsar la digitalización, el expediente electrónico, la eliminación de papel, y 

con el plan 21x21 seguir construyendo nuevos edificios judiciales mientras estamos reformando otros 

que también necesitaban mejoras: Valdemoro, Torrejón, Getafe, Collado Villalba...; esas son las 

cuestiones a las que yo me puedo ceñir como presidenta de la Comunidad de Madrid. Y, para que la 

Administración de Justicia cada vez sea más ágil y más eficaz, lo que necesita es que se la dote de 

materiales, de medios..., ¡y ahí es donde yo creo que tenemos que hablar de los presupuestos!; en 

eso vamos a estar centrados, en esto que tenemos competencias, y creo que poco más puedo añadir 

a su debate. Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. 

 

PCOP-1273(XII)/2021 RGEP.18363. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Lobato Gandarias, del Grupo Parlamentario Socialista a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, se pregunta cómo valora la situación política general de la Comunidad de 

Madrid. 

Para la formulación de la pregunta tiene la palabra el señor Lobato en nombre del Grupo 

Parlamentario Socialista. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Buenos días. Muchas gracias, señora 

Ayuso. ¡Me alegra mucho que diga que va a hablar usted de sus competencias!; es lo primero que le 

pedimos en esta nueva etapa, y nos alegra mucho que vaya a centrarse en Madrid. (Aplausos). 

Mire, vivimos en una gran región, la más rica de España, una de las regiones más 

importantes de Europa, y creemos que es tiempo, efectivamente, de centrarnos en nuestras 

competencias, de subir el nivel y de hacer que consigan todos los madrileños el Madrid que se 

merecen; pero, para eso, hay que analizar en qué situación se encuentran los madrileños: primero, 

los más pequeños, los que van a coles en Madrid, ¡que más de 200 centros públicos se encuentran en 

barracones, señora Ayuso, en pleno Madrid 2021!, ¡más de 200 centros en barracones!, incluidas 

ciudades como Tres Cantos, por ejemplo. Después, llegan a los 18 o 20 años ¡y pagan 

desproporcionadas tasas universitarias!, que van a tener que corregir por el acuerdo estatal, o, si 

deciden hacer Formación Profesional, con su ilusión, sus ganas de competir, de mejorar, de avanzar, 

¡se encuentran con más de 25.000 alumnos sin plaza en esta Comunidad de Madrid para desarrollarse 

profesionalmente! Si aspiran a trabajar, que, por supuesto, es a lo que aspira todo joven, se 

encuentran con que, en Madrid, siendo la región más rica, ¡sigue habiendo una tasa altísima de 

desempleo juvenil!, ¡altísima! Si aspiran a emanciparse, que también es algo normal, a una edad 

adecuada, ¡imposible en Madrid tener capacidad económica para afrontar los alquileres o el coste de 

la vivienda en esta región! ¿Transporte público? ¡Un problema enorme!; ayer estuvimos en la comarca 

del norte, ¡y más de dos horas en llegar a la ciudad de Madrid! Y llegamos a la sanidad: la región más 

rica de España, ¡a la cola en sanidad pública!; ¡más de medio millón en listas de espera de hasta 
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dieciocho meses, señora Ayuso! ¡No puede ser! Y a esto se suman graves problemas de gestión, como 

la Ciudad de la Justicia, ¡que nos ha costado cientos de millones y que ahora insistimos en el mismo 

modelo! O la construcción de centros educativos en dos y tres fases, ¡costando el doble de lo que 

costaría construirlo en una y con décadas de retraso! O la adjudicación a dedo, como hemos conocido 

por los medios de comunicación, ¡de contratos millonarios! 

Señora Ayuso, nuestro trabajo es fiscalizar milimétricamente la acción de su Gobierno; por 

eso hubo un pleno la semana pasada de fiscalización de esos contratos, ¡el pleno de la censura 

parlamentaria!, en el que propusimos, y se aprobó por mayoría, la creación de una comisión de 

investigación sobre los contratos relacionados con la sanidad pública en Madrid. Por eso, esta semana 

hemos planteado al resto de grupos que lo apoyaron la constitución de esta comisión, y por eso, 

señora Ayuso, le informo hoy aquí de que esta misma mañana registraremos la solicitud de 

constitución de comisión de investigación sobre estos contratos para fiscalizar lo que se ha hecho en 

esta región y para pedirle que se ponga a gestionar con seriedad y con orden en el futuro. Muchas 

gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Mire, 

señoría, ¡es usted un tanto hipócrita!, ¡déjeme que se lo diga!, porque va con la mano tendida 

hablando de política de altura pero le meto por la espalda una comisión de investigación para ver si 

puedo humillar, con nombres y apellidos, a la gente en esta comisión. ¡Eso es lo que ustedes 

pretenden! (Aplausos). 

¡Además de que falsifican las listas de espera! Esta misma semana hemos conocido los 

datos y las comunidades socialistas... ¡189 días de espera media en Castilla-La Mancha!, ¡el triple que 

en Madrid!; eso, sus compañeros socialistas, en la comunidad autónoma de al lado. ¡Es que eso es 

hipocresía!, ¡y eso es lo que está sucediendo en este país! 

Y no me diga que cuando hablamos de los problemas de los madrileños les abstraiga de los 

problemas españoles, porque, que yo sepa, los madrileños viven en España, ¡y lo que está haciendo el 

Gobierno de su jefe es destruirlo todo! 

Ustedes intentan desestabilizar este Gobierno -lo intentaron en la pasada legislatura, pero 

las urnas les dieron la espalda-, y lo que nosotros estamos haciendo aquí es trabajar por el empleo, 

por la libertad, por la prosperidad... No sé si se han dado cuenta de que, cuanto más obrero es el 

mapa, ¡menos les votan a ustedes, menos al PSOE y menos a la izquierda!, porque la gente viene 

aquí a trabajar y a ganarse dignamente su vida, huyendo de sus mentiras del siglo XX. 

Están destrozando la educación por decreto, ¡y claro que afecta a los niños de Madrid! 

¿Sabe lo que están haciendo con la educación al intentar destrozarla? ¡Que las familias más 

vulnerables no tengan cómo salir adelante!, porque las familias con menos recursos lo que quieren es 
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que a sus hijos les pongan las pilas en clase y que les exijan más cada día, más superación para 

seguir adelante en sus dificultades. (Aplausos). 

Ahora mismo van a tener en ciernes una huelga de transportistas, aumentando las cuotas a 

los autónomos, las cotizaciones de la Seguridad Social a cuenta de los trabajadores, se está 

disparando el precio de la luz, el precio de la cesta de la compra, un Gobierno inestable que está en 

brazos del brazo político de ETA y que pacta los presupuestos de todos los madrileños dejándonos los 

últimos, van a dejar en la estacada a la Policía y a la Guardia Civil..., por lo que yo animo a que todo 

el mundo vaya a esa manifestación del 27 de noviembre... (Aplausos.), ¡porque quieren dejar a la 

gente indefensa!, ¡quieren amordazar...! (Aplausos.), ¡quieren precisamente que la Policía y la Guardia 

Civil no tengan herramientas para que a los delincuentes y a los terroristas se les ponga coto en las 

calles...! ¡Eso es lo que están haciendo!, abandonando a los agricultores, a los ganaderos, intentando 

descapitalizar España y sumirnos a todos los madrileños y a las clases medias madrileñas en 

impuestos; así que no me diga usted que no hable de lo que está pasando en este país porque afecta 

directamente a cada uno de los madrileños. 

Y lo más importante de todo es que, si ustedes pudieran, también por decreto, como han 

hecho con la educación y en otras cien cuestiones en tan solo dos legislaturas, ¡lo harían con la 

república!, ¡impondrían ahora mismo una república por decreto!, dando la espalda a las instituciones, 

como lo están haciendo con la monarquía, con la unidad de España, y como lo están haciendo con la 

memoria de la Transición. ¡De esta no les va a salvar ni Franco ni llevarle en un helicóptero, ni hablar 

de la Guerra Civil, que es el último recurso que les queda! (Aplausos.) ¡Cuarenta años de 

prosperidad!, ¡cuarenta años de mirar para adelante!, ¡y quieren revisar la Transición para que nos 

peguemos entre hermanos! ¡Esa es la gran traición del Partido Socialista a este país!, y pasa aquí 

también, en Madrid. (Fuertes aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, señora presidenta. Me pide el señor Lobato la palabra; tiene 

siete segundos. 

El Sr. LOBATO GANDARIAS (Desde los escaños.): Señora Ayuso, los barracones, las listas 

de espera..., ¡esas son sus competencias! ¡Actúe! (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias. 

 

PCOP-1229(XII)/2021 RGEP.18176. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. García Gómez, del Grupo Parlamentario Más Madrid a la Sra. Presidenta del 

Gobierno, se pregunta si considera que la sanidad pública recibe todo el apoyo necesario 

por parte de su Gobierno. 

Para la formulación de la pregunta tiene la palabra la señora García en nombre del Grupo 

Parlamentario Más Madrid. 
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La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Señora presidenta, ¿cree que la sanidad 

pública tiene el suficiente apoyo por parte de su Gobierno? 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta, tiene la palabra. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Muchas 

gracias, señora García. Bueno, esta semana hemos conocido algunas noticias que hablan por sí solas: 

a lo largo del día ya vamos a alcanzar la cifra del 90 por ciento de la población diana vacunada, y esta 

misma semana, por ejemplo, se ha realizado en la sanidad pública madrileña el primer trasplante 

simultáneo de corazón e hígado a un paciente con una cardiopatía congénita, ¡el primero en España! 

¡Habla mucho de cómo está nuestra sanidad! Gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias. Señora García, tiene la palabra. 

La Sra. GARCÍA GÓMEZ (Desde los escaños.): Señora presidenta, me consta que usted ha 

criticado, cómo no, que yo estuviera en un acto con mujeres, y ha dicho literalmente que el liderazgo 

femenino no se alcanza solamente por ser mujer sino por ser mujer valiente. Yo le digo: estamos de 

acuerdo en el concepto, lo que pasa es que no estamos de acuerdo en lo que significa ser valiente. 

Mire, ser valiente significa venir aquí a contestar sin exabruptos y sin difamaciones; ser valiente 

significa reunirse con los familiares de los fallecidos en las residencias y no decir “venga, vale, yo 

paso”; ser valiente es, por ejemplo, acercarse aquí, al centro de salud Vicente Soldevilla y explicar a 

los pacientes por qué no tienen médicos por las tardes; ser valiente no significa ser la comunidad más 

rica de España y tener a 1 de cada 3 niños que no pueden comer carne o pescado una vez a la 

semana... Ustedes confunden ser valiente con tener valor, ¡y la verdad es que hay que tener mucho 

valor para, en plena pandemia, hacer negocios con amigos o con familiares! (Aplausos.) Hay que 

tener mucho valor para que, después de una pandemia, ustedes echen a 6.000 sanitarios y, a renglón 

seguido, digan que no encuentran sanitarios para contratar; hay que tener mucho valor para tener un 

agujero de 10 millones por haber estado pagando 135 camas fantasma; hay que tener mucho valor 

para haberse llevado unas mordidas del 1 por ciento de los hospitales públicos; hay que tener mucho 

valor para tener un modelo concesional que nos va a dejar un agujero de 1.300 millones, que, por 

cierto, el señor López va a copiar para la ciudad de su justicia... En definitiva, lo que les ocurre es que 

no saben diferenciar lo que es ser valiente. 

Pero ¿sabe quién sí tiene valor? Mire, tiene valor el señor Lasquetty. El señor Lasquetty el 

otro día dijo que el modelo de la Comunidad de Madrid no le gustaba, que el que le gustaba era el de 

Holanda, porque lo que ustedes pretenden es cambiar esta tarjeta, la tarjeta sanitaria, por esta otra 

tarjeta, ¡la tarjeta de crédito! (Aplausos). 

¿Y sabe quién tiene también muchísimo valor? La señora Esperanza Aguirre. Que, por cierto, 

yo llevé un informe a la Fiscalía Anticorrupción, la misma Fiscalía Anticorrupción que pide que se la 

impute. ¿Adivinan por qué? ¡Por corrupción! 



DIARIO DE SESIONES DE LA ASAMBLEA DE MADRID / NÚM. 99 / 18 DE NOVIEMBRE DE 2021 

 
 

 
5236 

 

Y, miren, ya que ustedes me han acusado de pertenecer a un aquelarre, le digo que prefiero 

estar en el banquillo de su inquisición por ser mujer y ser política que estar en el banquillo de 

acusados ¡por ser delincuente! (Aplausos). 

Mire, yo me metí en política para sacar a la sanidad pública de las garras corruptas de su 

partido, y no me voy a achantar aunque las irregularidades vengan de cualquier amigo, de cualquier 

familiar, ¡ni siquiera aunque sean de usted! 

Y termino, señora Ayuso, con mi propuesta de los jueves: deje de hurtar, quitar, robar... 200 

euros a los sanitarios -que, por cierto, es una medida que puso el señor Lasquetty hace más de diez 

años- de las guardias, porque luego nos dirá ¡que es que no encuentra sanitarios!, porque, 

básicamente, les maltrata aquí. Y ya que usted dice que no gestiona sentimientos, ¡por favor, empiece 

a gestionar algo de decencia! Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señora presidenta. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Bueno, 

señoría, yo le animo a ir a todos los tribunales que quiera con cada una de sus insidias, y creo que, 

con un Estado de derecho como el que tenemos, le demostraré una y otra vez que lo único que hace 

es politizar siempre el dolor, mentir y ser una profunda hipócrita, ¡y le voy a demostrar por qué! 

(Aplausos.) Hipócrita es un concepto -yo creo- bastante, bastante, más educado del que siempre 

usted utiliza conmigo en el tono y en el fondo; el castellano es rico en matices, así que, si usted se da 

por ofendida, ¡por algo será!, porque decir la verdad con las cifras de mortalidad y no restregarlas es 

algo que debería hacer usted. 

Me pregunta que si yo apoyo la sanidad. ¡Esto es apoyarla de verdad!: decir la verdad con 

las cifras de contagios -cosa que usted no hace-; alcanzar hoy el 90 por ciento de la población 

vacunada -¡sin su ayuda, desde luego, en ningún momento-!; estar entre las menores listas de espera 

de España ¡y que ustedes lo oculten!; sí, poner camas individuales en el pasado -este es uno de los 

hitos de la sanidad pública de otros Gobiernos anteriores, y creo que es de las pocas zonas de España 

donde las familias pueden disfrutar de ello, de tener camas individuales para estar con sus 

pacientes... (Rumores.) La telemedicina que vamos a poner en marcha es también un hito de la 

sanidad madrileña que hay que decir, o que somos líderes en trasplantes y en tratamientos. 

¿Qué no es apoyar la sanidad? Ya que usted me lo pregunta: estar protegiendo a sus 

liberados sindicales, que en los momentos peores de la pandemia no fueron a trabajar; politizar la 

entrada al 12 de Octubre como si fuera suyo, y de ahí que tantos enfermeros y médicos estén hartos 

de cómo politiza a la entrada del trabajo; manifestarse ante un hospital público cuando hay pacientes 

dentro y alentar su boicot, o, por ejemplo, no decir nada cuando hay un comité de expertos falso que 

ha tomado tantas decisiones por toda la sanidad en España y en concreto en la Comunidad de Madrid 

y, cuando se sabe que todo era mentira, que usted calle, ¡eso también lo es! Alentar huelgas 

encubiertas en algunos centros de salud; mezclar reivindicaciones laborales con la atención sanitaria, 

¡que es algo deleznable porque utilizan la preocupación de los pacientes en los centros de salud y en 
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todas partes para sus reivindicaciones sindicales! Eso es lo que también están haciendo, ¡y no es 

apoyar a la sanidad! O estar utilizando instalaciones sanitarias, como hacen siempre, para llenarlo 

todo de su propaganda izquierdista, ¡que lo único que hace es volver a politizar los espacios de todos! 

¡Eso no es apoyar! 

Y déjeme que le diga una cosa: yo no sé el nombre de ninguno de sus familiares, no me 

interesa ni cómo se llama su marido ni su hermano, ni su padre, ni en qué trabajan, ¡me da 

absolutamente igual!, y es algo que usted no hace conmigo, ¡no tiene el menor respeto! No sé dónde 

vive; solo sé que es una hipócrita, que dice vivir de una manera y hace algo completamente contrario, 

y es ahí... (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias. 

 

PCOP-1266(XII)/2021 RGEP.18338. Pregunta de respuesta oral en Pleno del 

diputado Sr. Serrano Sánchez-Capuchino, del Grupo Parlamentario Popular a la Sra. 

Presidenta del Gobierno, sobre impacto que puede tener en el marco fiscal de la 

Comunidad de Madrid el acuerdo firmado por el Gobierno de España y la Comisión 

Europea. 

La siguiente pregunta la formula el Grupo Popular y, en su nombre, el señor Serrano. 

El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): Gracias, presidenta. Le 

pregunto cómo queda el marco fiscal de la Comunidad de Madrid con el acuerdo firmado entre el 

Gobierno de España y la Comisión Europea. 

La Sra. PRESIDENTA DE LA COMUNIDAD (Díaz Ayuso.- Desde los escaños.): Para variar, 

todavía no tenemos toda la información, pero no nos esperamos nada bueno teniendo en cuenta que 

el Gobierno de Sánchez es de los pocos del mundo que ha decidido que, para que a él le vaya mejor, 

le tiene que ir peor a su capital, y todos los mensajes que está trasladando es prácticamente que 

vamos a cambiar las reglas del juego por la espalda para ver si de esta manera contentamos a las 

pocas comunidades que nos quedan, que votan al socialismo. Esto lo único que hace es provocar la 

huida masiva de empresas y de capital, pero para eso ya estará este Gobierno, para decirle al capital 

que es libre, que puede confiar en la Comunidad de Madrid, donde no cambiamos las reglas del juego 

ni por la espalda ni a mitad de partida, como hacen los independentistas. 

Lo que hemos sabido también de este acuerdo de Sánchez con instituciones europeas, de 

tapadillo y tan poco transparente, como todo lo que hace su Gobierno, es que va a aumentar el 

número de años para el cálculo de las pensiones, ¡otra vez el PSOE y las pensiones!, y se van a 

incrementar las cotizaciones a los empleados y a los empresarios, es decir, un impuesto al empleo, 

porque si hay algo que le gusta al socialismo es ¡el impuesto!, es decir, meter la mano directamente 

en la recaudación de todos los españoles y de todos los autónomos en base a su trabajo para luego 
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decir que hay que repartir miseria, que es lo único que saben hacer. Quieren subirnos los impuestos a 

todos, y especialmente a la Comunidad de Madrid, en lugar de alentar políticas que los bajen en el 

resto de España. 

Nos hablan de la España vaciada, a la que nunca visitan, porque, además, tienen al campo 

levantado en contra, el campo abandonado, agricultores y ganaderos abandonados, trabajadores del 

metal, clases vulnerables abandonadas por completo, y pretenden, con la España vaciada, vender una 

Agenda 2030 que nadie sabe exactamente en qué consiste pero que no da la cara ante los problemas 

en el 2021. Y, en lugar de llevar empresas, en lugar de bajar impuestos a todos los españoles en 

todos los rincones de este país para promover la prosperidad, lo único que intentan hacer es ir contra 

el motor económico de España, la caja común de todos los españoles, la economía que tira del resto 

del país, a ver si con un poco de suerte nos va mal a todos aunque no recuperen ni un solo empleo en 

todas las comunidades autónomas donde ellos gobiernan. 

Atacan a la autonomía de Madrid, pero, eso sí, tenemos que dar más independencia al País 

Vasco y a Cataluña, ¡en eso consiste el juego!, y, por supuesto, dinamitar todos los puentes de la 

Transición, porque, cuanto más divididos, más empobrecidos, peor sea el sistema educativo y menos 

herramientas tengan las familias, especialmente las que pasan más dificultades para salir más 

adelante, más fácil será restregar la política de la subvención, crear dependencia y, por cierto, ¿cómo 

se paga? ¡Otra vez con los impuestos de todos los ciudadanos!; así que es la pescadilla que se 

muerde la cola. ¡Eso es el socialismo!: miseria, ruptura y guerracivilismo. Muchas gracias. (Aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Gracias, presidenta. Señor Serrano, tiene la palabra. 

El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): Gracias, presidenta, y 

gracias, una vez más, por defender Madrid del enésimo ataque de Sánchez, en este caso con la mal 

llamada armonización fiscal, que no es sino subir los impuestos a los madrileños. 

Miren, señorías, es lamentable que, con los retos que tiene la Comunidad de Madrid, el 

Gobierno de la comunidad tenga que dedicar parte de su tiempo a defenderse de los ataques del 

Gobierno de España y usted, presidenta, a defenderse de las acusaciones constantes y barriobajeras 

de la izquierda en esta Cámara. 

Miren, señorías, yo no sé hasta dónde están dispuestos a llegar, a dónde quieren llevar el 

clima político de la Comunidad de Madrid, y hasta dónde están dispuestos a llegar para agitar 

instituciones democráticas como esta Asamblea de Madrid. 

Miren, yo quiero aprovechar y, en nombre de mi grupo parlamentario, poner en valor el 

trabajo y el respeto a la Mesa de la Cámara, y especialmente a su presidenta, una mujer ecuánime, 

seria y rigurosa, que aplica el Reglamento para todos. (Aplausos.) Quizás es que no es una mujer de 

izquierdas y ustedes lo critican, pero hay que tener mucho cuajo para, teniendo en cuenta cómo 

tienen ustedes el Congreso y el Senado atenazados a los intereses del Gobierno de España y vetando 

enmiendas de la oposición, ¡venir ustedes aquí a darnos lecciones! 
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Pero, miren, señorías, lo dije los pasados días y lo vuelvo a decir ahora mismo: la paciencia 

tiene un límite, y sí, la libertad de expresión también, aquí dentro y ahí fuera, y ustedes deben hacer 

una reflexión al respecto, porque, señora García, ¿le gustaría a usted que arrastráramos el nombre de 

su marido y de la empresa en la que trabaja por esta Asamblea con alguna acusación, sin ningún tipo 

de pruebas? (Protestas.) ¡Tranquilícense!, ¡tranquilícense! (Protestas.) ¡Luego, me corre el tiempo, 

señora presidenta!; ya he perdido quince segundos. 

La Sra. PRESIDENTA: Señorías, por favor, guarden silencio. Adelante, por favor. 

El Sr. SERRANO SÁNCHEZ-CAPUCHINO (Desde los escaños.): ¿Le gustaría que 

intentáramos o que forzáramos la comparecencia a esta Cámara para arrastrar su nombre y su honor? 

¿Le gustaría, por ejemplo, que lleváramos a su padre a la Fiscalía con algún tipo de acusación para 

luego hacernos un vídeo de TikTok, para que luego lo archiven y ustedes sigan insidiando? 

(Aplausos.) ¿Eso es valiente? ¿Es valiente ahora mismo haber acusado a este Gobierno de llevarse 

mordidas o a la presidenta de robar sin ningún tipo de pruebas? ¡Valiente es irse a la Fiscalía y, 

cuando no le dan la razón, pedir perdón!, ¡y usted eso no lo hace nunca! (Aplausos). 

Y, señores del Partido Socialista, ¡no está la señora López! Señor Lobato, habla usted de 

subir el nivel. ¿Subir el nivel es lo de la semana pasada? ¿Vengo yo aquí y me pongo a hablar ahora 

mismo de la hija de la señora López o le pongo nombres y apellidos a su marido o a sus intereses 

empresariales? ¿Eso es subir el nivel, señorías? ¿Que le impute yo un delito sin ningún tipo de 

pruebas y luego diga: no, ¡es que algo me ha llegado!? ¿Quieren que la política se convierta en esto? 

Nosotros también podemos hacerlo, ¿eh?, ¡y tenemos 65 diputados! ¿Quieren que se haga esto? 

(Aplausos). 

Miren, nosotros podemos confrontar con ustedes, ¡pero nunca vamos a traspasar esas líneas 

rojas, que suponen meter a las familias y a los allegados sin ningún tipo de prueba! ¡Son incapaces de 

ganar en las urnas! (Fuertes aplausos.) ¡Son incapaces de ganar en los debates! (Fuertes aplausos.) 

¡Y son incapaces de ganar en los tribunales! (Fuertes aplausos.) ¡Y, como no tienen otra cosa que 

hacer, lo que hacen es emponzoñar la vida política de la Asamblea de Madrid! (Fuertes aplausos.) Y 

les digo: ¡sigan así!, ¡miren las encuestas! Este Gobierno va a trabajar por los madrileños, y este 

grupo va a defender al Gobierno y a contestarles lo que se merecen. Muchas gracias. (Fuertes 

aplausos). 

La Sra. PRESIDENTA: Señorías, a continuación pasamos a las preguntas dirigidas a los 

miembros del Consejo de Gobierno; la primera de ellas, dirigida al señor consejero de Presidencia, 

Justicia e Interior. 

 

PCOP-1255(XII)/2021 RGEP.18321. Pregunta de respuesta oral en Pleno de la 

diputada Sra. Serrano Fernández, del Grupo Parlamentario Popular al Gobierno, se 
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